

Fecha: 07-01-2026

Fuente: EMOL

Título: Sector por sector: Qué piden los empresarios al gobierno de José Antonio Kast

Visitas: 486.531

Favorabilidad:  No Definida

Link: <https://www.emol.com/noticias/Economia/2026/01/07/1187876/cpc-ramas-propuestas-kast.html>

Las seis ramas de la CPC hicieron entrega al próximo mandatario un documento denominado "Motores para los primeros 100 días". La Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), por medio de sus seis ramas, hizo entrega a José Antonio Kast, durante la jornada de ayer, de un documento titulado "Motores para los primeros 100 días". El texto que recoge las prioridades del empresariado para impulsar la inversión, el crecimiento y el empleo bajo el nuevo gobierno de Kast. Así, la CPC propone definir prontamente un marco fiscal sostenible y enviar un proyecto de ley que reduzca la tasa corporativa (al menos al 23%) y otorgue mayor invariabilidad tributaria a las inversiones, con el objetivo de reactivar el dinamismo económico. Asimismo, urge desturar la inversión privada mediante la simplificación de la permisología.

Desde el empresariado llaman a implementar la Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales (LMAS), con foco en "resultados concretos, avanzando decididamente en la identificación y eliminación de permisos innecesarios, duplicados o de bajo riesgo, o bien en su reemplazo por Técnicas Habilitantes Alternativas (THA), como avisos o declaraciones juradas". En paralelo, la CPC demanda acotar las guías del Servicio de Evaluación Ambiental y los dictámenes de la Dirección del Trabajo, de forma que estos solo orienten y no impongan exigencias no previstas en la ley, devolviendo así predictibilidad al clima de negocios. Agrícola Desde la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), la principal preocupación es la seguridad en zonas rurales, ante el aumento de robos de insumos, maquinaria y animales, especialmente en la Macrozona Sur.

Por ello, proponen generar un set de indicadores para el monitoreo del delito en el mundo rural, impulsar un proyecto de ley que aumente las penas al robo en lugares no habitados y perseguir de forma efectiva la recepción de agroquímicos, animales, fruta y cobre. Otro eje clave es el empleo de temporada. El gremio pide flexibilizar la normativa laboral, facilitar la contratación de trabajadores extranjeros temporales y agilizar la entrega de visas temporales, además de introducir mayor flexibilidad en las jornadas de trabajo agrícola. A ello se suma la urgencia por acelerar inversiones hidráulicas —como embalses y desaladoras— y reforzar la apertura de mercados para las exportaciones agroalimentarias, junto con una mayor protección del patrimonio fito y zoosanitario. Comercio En la Cámara Nacional de Comercio (CNC), el foco está puesto en el avance del comercio ilegal, que ha elevado los niveles de victimización y presionado los costos del sector formal. Por ello, proponen una política nacional contra el comercio ilícito y la destrucción anticipada de mercancía incautada por contrabando o falsificación.

Además, se plantea simplificar la formalización de las mipymes, mediante un portal único que integre permisos municipales, sanitarios y tributarios, reduciendo barreras de entrada para el pequeño comercio y perfeccionar la Ley de Pago a 30 Días. Minería Desde la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) se pone el acento en restablecer la certeza jurídica y evitar normas que paralicen la inversión.

Así, uno de los puntos centrales es modificar el actual sistema de patentes mineras, retornando a un esquema de amparo por pago de patente simple, objetivo y con certeza jurídica, o bien aumentando el valor de la patente de forma diferenciada y/o progresiva, facilitando y perfeccionando su imputación al impuesto a la renta. También se solicita mejorar la implementación del Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas (SBAP), reformar el reglamento de cambio de coordenadas y modificar el reglamento del SEIA referido al umbral de extracción. Sector industrial En la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), el foco está puesto en el estancamiento del empleo formal y en la necesidad de mejorar el Sistema de Evaluación Ambiental. En materia laboral, advierten que el aumento de los costos laborales ha dificultado la contratación y proponen mayor flexibilidad mediante pactos de adaptabilidad, además de revisar la implementación de normativas recientes. En tanto, el documento también destaca la necesidad de generar un impulso exportador. Construcción Desde la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), el énfasis está en ampliar la Ley de subsidio a la tasa hipotecaria y el FOGAES, y en evitar la paralización de proyectos. En ese sentido, solicitan prorrogar los permisos de edificación que vencen en 2026, advirtiendo que su caducidad podría afectar a más de 50 mil viviendas. Finalmente, plantean crear una Oficina de Grandes Proyectos para acelerar la ejecución de obras de infraestructura estratégicas. Banca Desde la Asociación de Bancos de Chile (Abif) proponen eliminar la Tasa Máxima Convencional, argumentando que ha generado exclusión financiera y reducido el acceso al crédito para hogares de menores ingresos. También se plantea modificar la Ley de Fraudes, estableciendo un estándar probatorio de culpa leve y permitiendo la comercialización de seguros

The screenshot shows the Emol website's header with the logo and navigation menu. Below the header, the article title is displayed. The main content of the article is visible, along with several images related to the press conference and the involved sectors. On the right side of the page, there are sidebar sections for 'ECONOMIA', 'POLITICA', 'SOCIEDAD', 'CULTURA', and 'OPINION'.

para los clientes. A ello se suma la necesidad de mejorar la implementación del sistema de finanzas abiertas y reducir los requerimientos de capital para la banca.